9月 モニターレポート		担当出張所	福島出張所
担当区間	淀川下流左岸		
モニター実施日時 令和元年9月16日(月)8時50分頃~12時頃			
天 候	晴れ時々曇り		

(見出し)

今月は淀川左岸、上淀川橋梁 (JR京都線) から淀川大橋 (2号線) のたもとまでの間を、モニターいたしました。

(内容)

淀川左岸線工事の為、淀川大橋南詰より堤防への侵入不可により、下淀川橋梁(JR神戸線)まで行って 堤防に入る予定で出発。

自宅より、堤防を通らず淀川沿いから1本西側の道路を行こうと思い進んでいると、高見フローラルタウン辺りの銀杏並木に、大きくなっているギンナンを目にした。道路にも落ちていた。季節は確実に進んでおり秋を感じる風景でした。





海老江3丁目辺りから淀川沿いの道路に出る。この辺りから工事のフェンスが上流方面にづっと続いており、堤防に入れるのは福島区と北区の境、下淀川橋梁と阪高池田線の下から。長柄運河跡の工事フェンスの間から堤防に入った。

堤防下の河川公園のグランドでは子供たちが野球の練習をしていた。少年野球のチームか?







この日の淀川河川堤防は風も有り気持ちが良かったが、日差しが強く結構暑かった。

この辺りの川沿いは堤防と下の河川敷きとに道が有り、選択を誤ると少々難儀する。堤防上を進んだため下におりようと、L6.2辺りの大淀北階段を自転車をかかえて下りることに。

下りるとき、きれいなマンホール?が目に入った。帰ってから調べると(ヨハネス・デ・レーケ)明治の 始め頃から淀川改修工事に尽力されたオランダ人土木技師との事。リスペクトの印か?

淀川沿いに、水がたまり小さな沼のようになった所が有り、周りは草木に覆われ鳥の囀りや虫の音が響き にぎやかだった。





10時過ぎに十三バイパスを越えNTTの専用橋を通過。この辺りのグランドでも少年たちが野球の練習をしていた。

十三大橋を超えるのにいったん堤防上に上がると橋のたもとに道標のような石柱が目に留まった。





阪急線を越え再び堤防に出て上淀川橋梁を目指しました。

この辺りから葦原とワンドが広がり、さわやかな風と共に目にもやさしい風景に癒されました。 ワンドには、数羽の白鷺がえさを求めて佇んでいました。又カモの一種かと見える野鳥の姿も見えました。

少しシーズンが早いような?





豊崎7丁目辺りの煉瓦造りの遺構、これは何なのでしょうか?少しいい感じで気になりました。





この遺構と新御堂筋の間の河川敷き(コンクリートの広い部分)に、数人が居住しているように思われる 大型のハウスがあった。近寄ることは躊躇された。

この辺りから上淀川橋梁までの間は、今回のモニター区間で唯一ともいえる淀川の水辺に接する所でした。 漂流物も少なくきれいな護岸で、テトラの間にはたくさんのカニが顔を見せていました。

しかし、人が入りやすいと言う事は不法投棄も発生すると言う事。ここにも有りました。







すぐそこに本日の終点上淀川橋梁が見えていました。

河川管理境界標、初めて見ました。対岸に続く橋梁いい感じでした。淀川の素晴らしい風景だと思います。







今回は淀川左岸、淀川大橋から上淀川橋梁までのレポートでした。淀川大橋から河口までに比べ漂流物が 少なく感じました。又、投棄物も少ないように見えた。

休日でもあったので、親子連れの虫取りの様子も多く見られ、ジョギングをしている人も多かった。川面 は河口寄りに比べ静かで、ジェットスキーを楽しむ姿もあった。只、工事区間等で自転車での乗り入れが いささか難儀でした。慣れていない所のせいも有りますが、堤防上と下の行き来がもう少しスムーズにで きると良いな思いました。

今回のレポートとは関係ありませんが、追加報告です。

伝法水門の内側で8月末頃にヌートリアを見ました、しばらく見ていなかったのですが。餌用と思われる キャベツの葉も置いてありました。

もうひとつ、此花区で発行している珍しい証明書を紹介しておきます。

淀川距離標左岸 0.0 K訪問証明書です。

現地に行って証拠の写真などを撮って申請すると発行してくれます。



以上9月のモニターレポートです。次回は淀川大橋から河口までの予定です。

(意見・感想・処置等)

9月モニター報告ありがとうございます。

9月に入り、8月に比べ暑さが和らぎつつあり淀川河川敷もすっかり秋の気配を感じています。

報告にありますJR神戸線上流と十三バイパス(新十三大橋)上流の堤防下のグラウンドとも、間もなく阪神 高速淀川左岸線Ⅱ期工事にかかるため使用できなくなります。ご不便をおかけしますがご理解お願いします。

伝法水門内側で報告がありますヌートリアはかわいい動物ですが、単なる特定外来種だけでなく、日本の侵略 的外来種ワースト100にも入ってますので、絶対に餌やりはしないでください。

此花区役所で淀川距離標左岸〇、〇k訪問証明書の発行情報ありがとうございました。

9月に入り猛暑は収まってきましたが雨が多いシーズンになってきました。体調管理には気を付けてモニター活動続けて下さい。